

Beschlussprotokoll

Gremium: Ortsgemeinderat Langenlonsheim

Sitzung am: 24.03.2022

TOP: 7 (öffentlich)

Betreff: Solidarität mit Geflüchteten aus der Ukraine – Gemeinsamer Antrag von den Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, CDU, FDP, Freie Liste und SPD

Ortsbürgermeister Bernhard Wolf nimmt Bezug auf den Antrag, der da lautet: Angesichts des Krieges in der Ukraine und der Not vieler Geflüchteter will auch die Ortsgemeinde ein deutliches Zeichen von Solidarität setzen und ein derzeit leerstehendes Haus im Gemeindebesitz (Haus Kadisch) zur Unterbringung von Geflüchteten zur Verfügung stellen.

OB Wolf stellt jedoch klar, dass nach Rücksprache mit einem Fachbetrieb eine Instandsetzung der Heizung mehrere tausend Euro kosten könne, da die eingebaute Gastherme vermutlich defekt sei. Ein Test sei nicht möglich, da das Haus bereits vor Jahren von der Gasversorgung abgeklemmt worden sei. Die restlichen Energieversorger seien unproblematisch. Dennoch erscheint eine solche Investition in ein für den Abriss bestimmtes Haus sehr fragwürdig.

Er schlägt daher vor, besser die Sprachförderung und Integration der Flüchtlinge zu unterstützen.

Nach Rückfrage an Herrn Cyfka zur Flüchtlingssituation in der VG teilt dieser mit, es seien ca. 200 Flüchtlinge in der VG angekommen, von denen ca. 150 Personen offiziell gemeldet sind. Wichtig sei es aus seiner Sicht eine Willkommenskultur zu entwickeln und die Sprachbarrieren abzubauen. Das Ordnungsamt schafft Rahmenbedingungen durch strukturiert gelistete Angebote von Wohnraum.

Drei Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sind in der Organisation tätig. Zum Teil sind die entsprechenden Wohnräume noch einzurichten.

Derzeit sind 10 Kinder im Grundschulalter in Langenlonsheim angekommen, die in Abstimmung mit Rektor Trappen Sprachunterricht erhalten sollen.

Ratsmitglied Oehler weist auf den Kontakt zum "Jugendheim Rheinhessen" hin, die Sprachkurse in den VHS vermitteln. Der Vereinigung stehen Kontakte zu Lehrkörpern zur Verfügung. Ratsmitglied Lersch hält es für wichtig, die Erwachsenen mit zu integrieren und eine Mobilität über den Bürgerbus anzubieten.

Beschlussfassung: Der Ortsgemeinderat Langenlonsheim beschließt, das im Besitz der Ortsgemeinde liegende "Haus Kadisch" in Stand zu setzen und zur Unterbringung von Flüchtlingen der Verbandsgemeinde zur Verfügung zu stellen.

Abstimmungsergebnis: 2 Ja-Stimmen,
11 Nein-Stimmen,
1 Enthaltung.

Es wird der Vorschlag von Ratsmitglied Conrad befürwortet, eine Whats-App-Gruppe der Unterstützer zu gründen. Frau Gabriele Conrad übernimmt die Administration, um entsprechende Angebote zu organisieren. Ortsbürgermeister Wolf wird die Organisation eines Willkommens- und Koordinationstreffen übernehmen.